

MADAME FILOMENA FORTES  
PRESIDENTE DU COMITÉ OLYMPIQUE CAPVERDIEN

MADAME JULIE DUFFUS  
MANAGER DE LA SOUTENABILITÉ DU COMITÉ OLYMPIQUE INTERNATIONAL

MONSIEUR MANUEL PARGA  
DIRECTEUR DU MARKETING DU COMITE OLYMPIQUE D'ESPAGNE

MADAME ADALGISA CORREIA  
ARCHITECTE DU NOUVEAU SIEGE DU COMITÉ OLYMPIQUE CAPVERDIEN

MONSIEUR LOIC PEDRAS  
DIRECTEUR ET FONDATEUR DE SPORTIMPACT

MESDAMES MARIEME LY ET NDIATE SALL  
MANAGERS DES PROGRAMME DE LA FOUNDATION OLYMPAFRIKA

MONSIEUR NUNO DELICATO  
DIRECTEUR ET FONDATEUR DE SPORTIMPACT

MESDAMES ET MESSIEURS REPRESENTANTS DES COMITES OLYMPIQUES  
NATIONAUX AFRICAINS

CHERS AMIS

PERMETTEZ-MOI, AVANT TOUT, DE VOUS SALUER ET REMERCIER TOUS CEUX  
QUI ONT ETE ASSOCIÉS À L. ORGANISATION ET À LA TENUE DE CET  
ÉVÈNEMENT TRES REMARQUABLE.

LA PRÉSENCE ENTRE NOUS DES DIRIGEANTS SI IMPORTANTS DU  
MOUVEMENT OLYMPIQUE NOUS ENCOURAGE BEAUCOUP

LE BARON PIERRE DE COUBERTIN, EN JUIN 1894, REVEILLE LES JEUX  
OLYMPIQUES MODERNES ET SE LANCE POUR CRÉER UN MOUVEMENT  
INTERNATIONAL COMBINANT LE SPORT, LA JEUNESSE, LE VOLONTARIAT ET  
L'ÉDUCATION.

QUELQUES ANNÉES PLUS TARD, COUBERTIN A CONSTATÉ DES DÉVIATIONS  
QUI SE SONT MANIFESTÉES LORS DES JEUX OLYMPIQUES DE 1900 ET 1904,  
RESPECTIVEMENT, À PARIS ET À SAINT LOUIS, ET DEMANDE AUX AUTORITÉS  
ALLEMANDES, EN MARS 1937, APRÈS LES JEUX OLYMPIQUES DE BERLIN, DE  
D'ENREGISTRER DES DOCUMENTS ET PROJETS COMPRENNANT ET  
CONCERNANT L'ENSEMBLE DE L'OLYMPISME RENOUVELLÉ DANS UNE  
INSTITUTION POUVANT ÊTRE CRÉÉE POUR CET EFFET.

CETTE DEMANDE DE COUBERTIN DONNERAIT PLACE À LA CRÉATION D'UN  
CENTRE D'ÉTUDES OLYMPIQUE. PAR L'INTERMÉDIAIRE DE SES

COLLABORATEURS CARL DIEM ET IOANNIS KETSEAS, DE 1938 À 1944, ET APRÈS DE NOMBREUSES RÉUNIONS, LA PREMIÈRE ACADEMIE OLYMPIQUE INTERNATIONALE A ÉTÉ CRÉÉ EN JUIN 1961 À ATHÈNES.

SEPT ANS PLUS TARD, EN 1968, LA PREMIÈRE ACADEMIE OLYMPIQUE NATIONALE D'ESPAGNE A ÉTÉ CRÉÉE, DIRIGÉE AUJOURD'HUI PAR LE PROFESSEUR CONRADO DURANTEZ, RESPONSABLE DE LA CRÉATION DE NOMBREUSES AUTRES ACADEMIES DANS DIFFÉRENTS PAYS,

CONRADO DURANTEZ ÉTAIT ÉGALEMENT À ATHÈNES À L'OCCASION DE LA CRÉATION DE LA PREMIÈRE ACADEMIE OLYMPIQUE INTERNATIONALE.

ON PEUT DIRE QU'IL Y A PLUS D'UNE CENTAINE D'ACADEMIES OLYMPIQUES DANS LE MONDE.

L'ACADÉMIE OLYMPIQUE CAP-VERDIENNE EST UNE ENTITÉ INTÉGRÉE AU COMITÉ OLYMPIQUE CAPVERDIEN, DOTÉE DE SA PROPRE STRUCTURE ORGANIQUE ET DE SON AUTONOMIE DANS LA POURSUITE DES ACTIVITES QUI LUI SONT RESERVEES. ELLE A ETE CRÉÉ EN AVRIL 2015 ET ELU SES NOUVEAUX DIRIGEANTS EN JUIN 2018.

L'OBJECTIF DE L'ACADÉMIE OLYMPIQUE CAP-VERDIENNE EST D'ÉTUDE ET D'ENQUÊTER LES MANIFESTATIONS OLYMPIQUES, LEURS CAUSES ET LEURS EFFETS, DANS LES DOMAINES ÉDUCATIF, PHILOSOPHIQUE, SPORTIF, SOCIAL ET POLITIQUE

L'ACADÉMIE OLYMPIQUE DOIT PROMOUVOIR ET ENCOURAGER LES ÉTUDES ET LES ACTIONS PRATIQUES DE SENSIBILISATION, DE FORMATION ET DE DIFFUSION DES IDÉES OLYMPIQUES, EN GÉNÉRAL DE LA JEUNESSE.

ELLE DOIT DÉTERMINER UN MEILLEUR LIEN ENTRE LE MOUVEMENT OLYMPIQUE ET LES AUTORITÉS SCOLAIRES EN VUE DE L'INTÉGRATION DE L'ÉTUDE DE L'OLYMPISME DANS LES PROGRAMMES SCOLAIRES.

LES COLLOQUES ET LES SÉMINAIRES SUR L'OLYMPISME ET LES COURS DE FORMATION DES RÉGIMES OLYMPIQUES DOIVENT ÉGALEMENT ÊTRE ORGANISÉS PAR L'ACADÉMIE OLYMPIQUE

L'ACADÉMIE OLYMPIQUE DEVRAIT ÉGALEMENT SÉLECTIONNER DES BOURSIERS ET PROPOSER LEUR NOMINATION AU COMITÉ EXÉCUTIF DU COMITÉ OLYMPIQUE CAP-VERDIEN, AU-DELÀ DES ÉTUDES ET DES RECHERCHES DES COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES SUR LA SOLIDARITÉ, LA CRÉATION, L'ÉVOLUTION ET LE FONCTIONNEMENT DU COMITÉ INTERNATIONAL OLYMPIQUE ET SUR LA STRUCTURE ET LES PRINCIPES DE LA CHARTE OLYMPIQUE.

L'ACADEMIE OLYMPIQUE CAP-VERDIENNE A PARTICIPE AUX SESSIONS DE L'ACADEMIE OLYMPIQUE INTERNATIONALE À ATHÈNES POUR LES PRÉSIDENTS ET LES DIRECTEURS AUX SESSIONS DE L'ACADEMIE OLYMPIQUE DE PORTUGAL ET DE L'ASSOCIATION PAN-IBERIQUE DE L'ACADEMIE OLYMPIQUE.

CONSIDÉRANT LA NÉCESSITÉ DE DÉVELOPPER L'OLYMPISME, DES VALEURS OLYMPIQUES ET UNE ÉDUCATION OLYMPIQUE ENTRE ENFANTS ET JEUNES

ADOLESCENTS, L'ACADÉMIE OLYMPIQUE CAP-VERDIENNE A UN PLAN D'ACTIVITÉS POUR L'ANNÉE 2019:

UN PROGRAMME D'ÉDUCATION AUX VALEURS OLYMPIQUES - UNE ÉCOLE EN MOUVEMENT - DESTINÉ AUX ENFANTS DE 10 À 14 ANS DANS LES ÉCOLES ET LES COMMUNAUTÉS DU PAYS, INTÉGRANT L'OLYMPISME, LES VALEURS OLYMPIQUES, L'ÉCOLE DE CITOYENNETÉ ET LA PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT AVEC LA TORTUE-KRETCHOU.

DES CONFÉRENCES ET ATELIERS SUR L'OLYMPISME ET LES VALEURS OLYMPIQUES À DÉVELOPPER DANS TOUS LES CONSEILS DU PAYS.

DES SEMINAIRES POUR LA DIFFUSION DE L'OLYMPISME ET DES VALEURS OLYMPIQUES DANS LES ÉCOLES ET LES UNIVERSITÉS.

LA PARTICIPATION À L'ACADÉMIE OLYMPIQUE NATIONALE DES JEUNES EN GRÈCE, LA PARTICIPATION À LA SESSION DE L'ACADÉMIE OLYMPIQUE INTERNATIONALE DES PRÉSIDENTS ET DES DIRECTEURS À ATHÈNES.

UNE PARTICIPATION AUX SESSIONS ANNUELLES DE L'ACADÉMIE OLYMPIQUE DU PORTUGAL ET DE L'ASSOCIATION DES ACADÉMIES IBÉRIQUES, AVEC L'OBJECTIF DE RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ET DU RENFORCEMENT DES CONNAISSANCES SUR LES VALEURS OLYMPIQUES ET OLYMPISME.

CONTACTER LES ACADEMIES OLYMPIQUES AFRICAINES A L'OCCASION DE LA REALISATION DES JEUX AFRICAINS DE PLAGE, DANS L'ILE DE SAL, AVEC L'OBJECTIF DE RENFORCEMENT DE LA RELATION ENTRE LES ACADEMIES OLYMPIQUES AFRICAINES ET LA REALISATION D'UNE LECTURE SUR L'OLYMPISME ET UNE ÉDUCATION OLYMPIQUE.

L'OLYMPISME EST UNE PHILOSOPHIE DE VIE, EXPOSANT ET COMBINANT UN ENSEMBLE HARMONIEUX, LES QUALITÉS DU CORPS, DE LA VOLONTÉ ET DE L'ESPRIT, ET QUI COMBINE LE SPORT À LA CULTURE, À L'ÉDUCATION ET À LA CRÉATION D'UNE MODE DE VIE BASÉ SUR LA LOI DE L'EFFORT, DANS LA VALEUR DU BON EXEMPLE ET LE RESPECT DES PRINCIPES D'ETHIQUE FONDAMENTAL ET UNIVERSEL.

ET C'EST DONC L'OBJECTIF DE L'ACADEMIE OLYMPIQUE CAP-VERDIENNE DE PROMOUVOIR L'OLYMPISME, LA VALEUR SOCIALE, L'EDUCATION ET LA FORMATION SPORTIVE ;

LA PROMOTION DE L'ÉDUCATION SPORTIVE DES ENFANTS ET DES JEUNES PASSE PAR UNE FORTE SENSIBILISATION DES ENSEIGNANTS ET DES ÉDUCATEURS, EN VUE DE LA PROMOTION DES VALEURS OLYMPIQUES ET DES IDÉES, DE LA CULTURE ET DE L'EDUCATION OLYMPIQUE.

L'ACADÉMIE OLYMPIQUE CAPVERDIENNE A VISITÉ OLYMPIE EN GRÈCE, POUR PARTICIPER A LA 15<sup>e</sup>. SESSION INTERNATIONALE POUR PRÉSIDENTS OU DIRECTEURS DES ACADÉMIES NATIONALES OLYMPIQUES ET LA PREMIERE ASSEMBLÉE DES CHAMPIONS DE LA CULTURE ET EDUCATION OLYMPIQUE.

CETTE VISITE A ÉTÉ UNE JOURNÉE D'APPRENTISSAGE ET DE CONNAISSANCE.

PENDANT CETTE JOURNÉE DES PROFESSEURS UNIVERSITAIRES SPÉCIALISÉS ONT PRÉSENTÉS À LA DISCUSSION DE L'ASSEMBLÉE BEAUCOUP DE THÈMES, TRÈS IMPORTANTS POUR LE DÉVELOPPEMENT DE L'OLYMPISME ET L'ÉDUCATION OLYMPIQUE.

- LA DIPLOMATIE DU SPORT ET LES NATIONALITÉS DANS LES MÉDIAS, LA DIPLOMATIE OLYMPIQUE ET LA PAIX
- L'OLYMPISME ET L'ÉDUCATION POUR LA PAIX, UNE ANALYSE HISTORIQUE
- LE SPORT EN TANT QU'INSTRUMENT ESSENTIEL POUR LA COMPRÉHENSION ENTRE PAYS ET LE DIALOGUE INTERCULTUREL
- CONSTRUIRE DES PONTS, NON DES MURS – LE RÔLE UNIFICATEUR DU SPORT ENTRE PEUPLES ET PAYS
- ÉDUCATION À LA PAIX, DANS LE CADRE DE L'ÉDUCATION OLYMPIQUE.

NOUS AVONS VU QU'IL EXISTE VRAIMENT DE NOMBREUSES POSSIBILITÉS OFFERTES AUX ACADEMIES NATIONALES OLYMPIQUES D'ENCOURAGER L'ÉDUCATION À LA PAIX DANS LE CADRE DE L'ÉDUCATION OLYMPIQUE ET QUE LES ACADEMIES NATIONALES OLYMPIQUES DOIVENT ÉVENTUELLEMENT S'ASSOCIER AVEC DES PARTENAIRES POUR CONCEVOIR ET METTRE EN ŒUVRE DES PROJETS DESTINÉS À PROMOUVOIR L'ÉDUCATION À LA PAIX ET INCLURE TOUS LES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ DANS LAQUELLE ELLES ŒUVRENT.

DES PROGRAMMES D'ÉDUCATION OLYMPIQUES CONÇUS POUR RÉPONDRE À D'AUTRES OBJECTIFS D'ÉDUCATION À LA PAIX, TELS QUE LA PROMOTION ET LE RESPECT DE LA DIVERSITÉ, COMME LES DIFFÉRENCES DE GENRE OU LES DIFFÉRENCES CULTURELLES ET RELIGIEUSES AINSI QUE L'INCLUSION SOCIALE.

LE FOOTBALL, PAR EXEMPLE, EST UN LANGAGE UNIVERSEL QUI PEUT AIDER À COMBLER LES DIVERGENCES ET À PROMOUVOIR LES VALEURS ESSENTIELLES INDISPENSABLES À UNE PAIX DURABLE.

TOUTEFOIS, NOUS AVONS VU AUSSI QUE LE SPORT EST UNE PROJECTION DE CE QUI SE PASSE DANS LA SOCIÉTÉ, QU'IL REFLÈTE LES PROBLÈMES SOCIÉTAUX EXISTANTS AU NIVEAU ÉCONOMIQUE, SOCIAL OU AUTRES. DE FAIT LA VIOLENCE PRÉSENTE DANS LA SOCIÉTÉ PEUT AUSSI ENTRER DANS LES STADES.

L'APPLICATION CONCRÈTE DES VALEURS OLYMPIQUES NOUS AMÈNENT À NOUS QUESTIONNER SUR LA MANIÈRE DONT LE MOUVEMENT OLYMPIQUE POURRAIT TRADUIRE CES MÊMES VALEURS EN ACTIONS CONCRÈTES ALLIANT LE SENS D'UNE TRANSFORMATION DE LA SOCIÉTÉ, NOTAMMENT EN FAVEUR DE LA PAIX,

LA FAMILLE, LES RESPONSABLES SPORTIFS, LES ENTRAÎNEURS, LA COMMUNICATION, LE SPORT, L'ÉCOLE PEUVENT AUSSI JOUER ET INFLUENCER LE COMPORTEMENT DES JEUNES.

LE SPORT CONSTITUE VRAIMENT UN MOYEN POUR CONTRIBUER À LA PAIX SOCIALE ENTRE LES GÉNÉRATIONS ET IL FAUT VÉHICULER LES MESSAGES AUPRÈS DE LA JEUNESSE. PARCE QUE LE SPORT EST POLYVALENT ET REFLÈTE LA CULTURE DES NATIONS ET DE LEUR PEUPLE. UN PROGRAMME D'ÉDUCATION OLYMPIQUE CONÇU POUR RÉPONDRE À LA PROMOTION ET AU RESPECT DE LA DIVERSITÉ, COMME LES DIFFÉRENCES DE GENRE OU LES

DIFFERENCES CULTURELLES ET RELIGIEUSES AINSI QUE L'INCLUSION SOCIALE SERA VRAIMENT TRES IMPORTANT.

NOUS SOUHAITONS QUE L'OLYMPISME ET LES VALEURS SPORTIVES, CONTINUENT A ENCOURAGER LA SENSIBILITÉ ET LA DISPONIBILITÉ D'UNE PARTICIPATION PERMANENTE Á SA PROMOTION ET Á SON DEVELOPPEMENT, BASÉES SUR LA MEME DIMENSION ET LE CADRE SPORTIF.

NOUS VOUS LAISSONS AVEC LE MESSAGE DE LA 15<sup>e</sup>. SESSION INTERNATIONALE DE L'ACADEMIE OLYMPIQUE INTERNATIONALE

« QUE L'HUMANITÉ A BESOIN D'UN MOUVEMENT PACIFIQUE, AUTONOME ET UNIVERSEL, QUI EMBRASSE TOUTE LA PLANETE. LES CITOYENS DU MONDE ENTIER Y PARTICIPERONT UNIQUEMENT S'ILS CONSIDÉRENT QUE LES VALEURS OLYMPIQUES SONT SUSCEPTIBLES DE CREER UN MONDE MEILLEUR. LES JEUX OLYMPIQUES NE SONT PAS UNIQUEMENT DES EVENEMENTS SPORTIFS, MAIS DES RENCONTRES CULTURELLES A FORT CARACTERE SYMBOLIQUE.,

ET LES MEILLEURS REPRÉSENTANTS ET VECTEURS DE LA DIPLOMATIE OLYMPIQUE NE SONT PAS LES INSTITUTIONS MAIS LES ATHLÉTÉS, HOMMES ET FEMMES, LES CHAMPIONS OLYMPIQUES, LES MEMBRES DES COMITÉS OLYMPIQUES, LES REPRÉSENTANTS DE LA FAMILLE OLYMPIQUE, VOUS TOUS DANS CETTE ENCEINTE SACRÉE D'ANCIENNE OLYMPIE – BREF, TOUT HOMME TOUTE FEMME SUR LA PLANETE POUVANT ADOPTER ET PROPAGER LES VALEURS ET LES PRINCIPES OLYMPIQUES »

NOUS VOUS REMERCIONS UNE FOIS DE PLUS,

NOUS VOUS FELICITONS DE VOTRE PRESENCE ET PARTICIPATION A CET EVENEMENT ET NOUS ESPERONS QUE VOTRE SEJOUR CHEZ NOUS SE SOIT BIEN PASSÉ.

VEUILLEZ ACCEPTER NOS SALUTATIONS LES PLUS DISTINGUÉES.

MERCI BIEN.